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Boletim
Servidor
Sudam inaugura videoconferência

Após anos de espera, a Sudam agora já pode transmitir suas 

reuniões por meio de videoconferência. Articulado pela 

Coordenação de Gestão e Tecnologia da Informação (CGTI), o 

equipamento foi inaugurado em setembro, por ocasião da 

reunião de Monitoramento dos projetos do Ministério da 

Integração, transmitida de Brasília.  Os telões estão instalados na 

sala de reunião do Condel, podendo ser usados sempre que 

a instituição necessitar. A videoconferência permite que 

reuniões sejam transmit idas s imultaneamente,  

proporcionando maior participação de técnicos, evitando 

despesas e o deslocamento de técnicos para fora do Estado-

sede da Sudam.

DA define prioridades 

Uma comissão para atuar na política de valorização do 

servidor, junto à Coordenação de Gestão de Pessoas, o 

andamento das reformas, a conclusão dos projetos de 

Tecnologia da Informação (TI) e a criação de novos serviços 

como o monitoramento eletrônico do prédio para melhor 

controle do patrimônio. Esses foram os principais assuntos 

tratados na primeira reunião da nova diretora de Administração 

da Sudam, Meryan Flexa, com a sua equipe de trabalho, no dia 

12 de setembro. 

Estabelecendo uma metodologia participativa, a diretora 

identificou problemas, fez um diagnóstico e definiu prioridades, 

analisando as potencialidades de cada unidade que fez um 

levantamento dos programas e ações realizados ou em 

realização até o final deste ano, assim como as prioridades 

para 2014. 

A diretora informou que foram priorizadas algumas ações 

para melhor aproveitamento dos recursos neste final de 

exercício. “Tratamos do aproveitamento dos projetos já em 

finalização, principalmente na área de TI e de Gestão de 

Pessoas”, afirmou a diretora, destacando a continuação do 

processo também como uma meta. Em outubro acontece a 

reunião que vai tratar do planejamento para 2014.

Primeira reunião foi transmitida diretamente de Brasília

Equipe da Administração discutindo metas
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Com previsão para iniciar em 2014, a próxima 

meta da Coordenação de Gestão Administrativa 

(CGA) é o serviço de recuperação e reforma do 

Arquivo Geral da Sudam, localizado no Bloco B, que 

está em processo de abertura de licitação. 

O imóvel de dois pavimentos com estrutura em 

concreto armado, com área construída de 

aproximadamente 600m², foi construído em 1966 e 

abriga vários documentos e todo o memorial e 

acervo técnico e administrativo, desde o tempo da 

Superintendência do Plano de Valorização 

Econômica da Amazônia – SPVEA, criada em 1953.

Entre os serviços a serem realizados estão a 

interligação elétrica do arquivo com a subestação de 

energia de 1500 KVA, a retirada do forro e troca 

por PVC, substituição por telhas de alumínio e o 

cabeamento estruturado. Serão feitas, ainda a 

pintura interna e externa, instalação de aparelhos 

de ar condicionado, revisão das instalações 

elétricas e hidrossanitárias e a pavimentação do 

piso. 

Esse acervo de dados deve ser preservado para 

o atendimento às demandas de informações por 

parte do público interno e externo, além, de 

pesquisas dos órgãos oficiais em nível federal, 

estadual e municipal. A ideia é reestruturar as 

prateleiras de guarda de livros, instalar arquivos 

deslizantes.

Arquivo da Sudam será reformado

SIAF Gerencial é tema de treinamento
Os servidores Roberto Carlos (CPOR) e Marciana 

Batista (Cogaf) comandaram o curso de capacitação 

para os servidores “SIAFI Gerencial-Sistema 

Integrado de Administração Financeira do Governo 

Federal”. Além de disseminar o conhecimento aos 

colegas, os instrutores distribuíram manuais 

produzidos pela Coordenação de Programação e 

Acompanhamento Financeiro-SPO/MEC, auxiliando 

na elaboração de consultas e relatórios gerenciais no 

que compete a Gestão Orçamentária e Financeira da 

Unidade. O SIAFI é um sistema contábil que tem por 

finalidade realizar todo o processamento, controle e 

execução financeira, patrimonial e contábil de uma 

organização. O objetivo é contribuir no 

monitoramento dos planos operativos da Sudam, 

ajudando os técnicos a atuarem nas suas unidades 

na elaboração de re latór ios ,  execução 

orçamentária e financeira. 

Cooperativas recebem
1.346 kg para reciclagem

Dando prosseguimento à implementação da política de 

coleta de resíduos sólidos, a Sudam entregou no final de 

agosto 1.346 kg de material que poderá ser aproveitado 

para reciclagem. O resíduo de papel foi o material mais 

coletado, com mais de 700 kg. Duas cooperativas foram 

selecionadas em processo de habilitação: Cooperativa de 

Trabalho dos Profissionais do Aurá - COOTPA e a 

Cooperativa de Catadores de Materiais Recicláveis– 

CONCAVES.  Além de contribuir para a conscientização 

ambiental dos servidores da superintendência, a coleta 

seletiva proporciona geração de renda para os catadores 

cooperados. Na Sudam, a ação de coleta seletiva e 

destinação dos resíduos sólidos é coordenada pela 

servidora Jeanne Aragão. 

Servidores em momento de capacitação

Quantidade de material entregue em 22/08 e 

23/08: papel – 760 kg; papelão – 331 kg;

plástico - 191,50 kg; metal – 28 kg; e cartucho – 36 kg

As servidoras Lúcia Rossy, Janete Bordalo, Divani 

Bentes e Aline Dias coordenaram o processo seletivo da 

Sudam, no domingo, 29/9. As provas aconteceram em 

Belém e foram realizadas por 4.996 candidatos. Até o 

final do ano 71 novos servidores deverão integrar o 

quadro efetivo da Casa. 

Concurso Sudam
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Auditorias do MI  aperfeiçoam controle interno

O uso do SIGA (Sistema de 

Informações Gerencias de Auditoria) 

para aperfeiçoar o controle interno 

dos processos foi o tema da reunião 

do Comitê Técnico de Auditoria do 

Ministério da Integração Nacional, 

que aconteceu em setembro, na 

Sudam, com a participação das 

auditorias do MI e vinculadas. 

Segundo a Assessora Especial de 

Controle Interno do MI, Sandra 

Alves, o Sistema contempla todas as 

rotinas das auditorias, padronizam a 

análise, etapas, fluxos e controle de 

informações. Disponibilizado pela 

Codevasf, o SIGA começa a ser 

operado em breve por todas as 

vinculadas e o trabalho, antes 

realizado em planilhas de word e 

excel, agora será totalmente 

eletrônico. “Com isso, as auditorias 

ficam mais fortalecidas, inclusive 

n a  h o r a  d e  a t e n d e r  à s  

recomendações da CGU e TCU”, 

avalia Sandra Alves.

Servidores da Sudam recebem 
a Imagem Peregrina de Nossa Senhora de Nazaré

Com fé e devoção os servidores e funcionários 

terceirizados da Sudam receberam a tradicional visita da 

imagem peregrina de Nossa Senhora de Nazaré, no dia 18 de 

setembro. A ocasião foi marcada por manifestações de fé e 

louvor à virgem padroeira dos paraenses. O momento 

também foi de agradecimentos pelas graças alcançadas. Este 

ano o Círio de Nazaré tem como tema “A igreja em oração, 

unida à Maria, mãe de Jesus”. A imagem de Nossa Senhora 

chegou à Sudam conduzida pelo padre Acir Conceição, que 

durante a celebração, lembrou a trajetória da Sudam, os 

momentos difíceis vivenciados no passado e que agora se 

destaca por uma nova atuação “com um corpo de 

colaboradores atuando com justiça e dignidade”, ressaltou. 

A diretora de administração da Sudam, Meryan Flexa, 

representou a diretoria colegiada da Sudam. Emocionada, 

agradeceu pelas graças alcançadas, pediu bênçãos a todos 

os servidores da instituição, em especial ao 

superintendente, que se encontra em tratamento de 

saúde. Os servidores Alda Canto, Paulo Contente e Alda 

Frota participaram dos ritos da celebração e pediram 

proteção a Nossa Senhora. Durante toda a cerimônia os 

servidores se emocionaram e fizeram seus pedidos, em 

particular. A celebração foi ainda mais emocionante com a 

apresentação do Coral Metropolitano de Belém.

Reunidas na Sudam, auditorias discutiram uso do SIGA

Visita da imagem peregrina emocionou os servidores
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Cuidando da saúde: Servidores realizam periódicos

Os servidores da Sudam concluíram o mês de setembro 

cuidando do bem-estar. O Serviço Médico (SAMS) realizou 

a tradicional programação dos exames periódicos, 

momento em que os servidores fazem um check-up na 

saúde.  

Com uma média do quadro de colaboradores acima de 

50 anos, a superintendência, por meio do SAMS, propiciou 

a realização de exames considerados de rotina e, em 

alguns casos, mais específicos de acordo com estado 

de saúde de cada servidor.  

Foram realizados exames laboratoriais, preventivo 

da próstata (PSA), ginecológico, ultrassom de mana, 

transvaginal, densitometria óssea, teste ergométrico 

de esforço e ecocardiograma.

Parabéns! 

Parabéns para a nossa colega Eliana 

Garcia, secretária do gabinete, que 

soprou velinhas no dia 28 de agosto. A 

homenagem não poderia faltar e para 

comemorar a data, os amigos do 

Despedidas
A procuradora federal Elizabeth Vieira deixou 

a Superintendência, onde trabalhava desde a extinta 
Sudam. Beth, como era mais conhecida entre os 
colegas, foi convidada para assumir a procuradoria 
jurídica do ICMBio (Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade). A despedida foi 
marcada por agradecimentos e desejos de boa sorte 
ao novo desafio na carreira da servidora.  

Quem também deixou a instituição foi a Drª. 
Georgeth Cavalcante que estava na Diretoria da 
Sudam desde 2004. Na despedida, os colegas de 
diretoria agradeceram pela dedicação e trabalho 
realizados na instituição.

gabinete prepararam uma festinha 

super especial, reunindo amigos, 

colegas de trabalho, terceirizados e 

diretores. Com a alegria de sempre, 

marca registrada da aniversariante, 

Eliana agradeceu aos presentes e 

disse que a Sudam é a sua segunda 

família. 

Quem também soprou velinha 

foi a chefe de gabinete Alda Frota e 

a auxiliar administrativa Adriana 

Rocha.  A data foi comemorada 

com toda a equipe do gabinete.  

Parabéns e muitas felicidades!

Servidores coletaram sangue durante exames
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